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ACONCAGUA CONMEMORÓ EL 8M 

El UníUní rescató un
punto en Santiago 

Alcalde de San
Esteban se reúne con
Gobernador Regional

Realizan limpieza de
basural clandestino

en San Felipe 
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El UníUní rescató un punto en Santiago 

Rector de la UV dio bienvenida oficial a las y los estudiantes que
retomaron la presencialidad plena en el Campus San Felipe

Después de dos años, nuevamente el tradicional patio de la
pileta del Campus San Felipe se repletó de estudiantes,
quienes con todas las medidas de seguridad sanitaria,
participaron en la bienvenida oficial que encabezó el rector
de la Universidad de Valparaíso, Osvaldo Corrales.

De esta manera, la autoridad cumplió el anuncio realizado el
año pasado precisamente durante una visita al campus del
valle de Aconcagua, en la que señaló que durante el 2022 la
Universidad volvería a funcionar con presencialidad plena.
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En un complicado partido de visita, frente a Santiago
Morning, los sanfelipeños igualaron a 1 gol.

El primer tiempo fue parejo, hasta que a los 44 minutos,
los aconcaguinos se pusieron en ventaja con un gol de
Salinas.

En los segundos 45 minutos, los de la capital buscaron
el empate hasta que con un penal cobrado por el árbitro
Pozo, lograron transformar al gol.

Tras ello, ambos tuvieron oportunidades, pero
finalmente terminaron empatados.

Durante su discurso de bienvenida, el rector recordó a los alumnos que “todavía en nuestro país, acceder a la Universidad es un privilegio, por
lo que los invito a que asuman este privilegio con la máxima responsabilidad”.

Agregó que “entrar a la Universidad supone empezar otro ciclo en la vida, un ciclo diferente al escolar donde hay muchas más reglas y un
régimen de supervisión más intenso. Ahora inician un ciclo donde lo fundamental es la autonomía, ya que buena parte de lo que logren
dependerá de ustedes. Aquí no hay apoderados, libretas de comunicaciones, anotaciones en el libro de clases, aquí son ustedes los
responsables”.

Carla García, quien llegó desde Ovalle para iniciar su primer año en la carrera de Obstetricia y Puericultura, señaló que “es una experiencia
muy buena haber ingresado al Campus San Felipe donde estoy conociendo a nuevas compañeras, siempre me ha gustado esta Universidad
como primera opción”.
.
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Municipio realizará la primera Consulta Ciudadana Vinculante
para que el pueblo de Putaendo decida cuáles serán los principales

proyectos de inversión

“En esta reunión, le manifestamos al Gobernador Regional el respaldo a su gestión y, de la misma manera, abordamos distintas temáticas y
necesidades que tenemos  los alcaldes independientes, porque, al no estar inserto en bloques políticos, nos queríamos unir para representar a
nuestros vecinos, Sabemos que hay temas que tienen relación con los servicio públicos. Hoy San Esteban vive una compleja sequía y la Dirección
General de Agua no ha tenido presencia en el territorio. Es fundamental que se fiscalicen los ríos, esteros, y eso no ha ocurrido. Lo mismo con el
transporte público, que es una de las problemáticas que más plantean nuestros vecinos”, afirmó. 

En ese sentido, Ortega señaló que espera mayor coordinación con aquellas autoridades que asuman a partir del próximo 11 de marzo, cuando se
instale el gobierno del  Presidente Boric, pues “Sin duda, creemos que los alcaldes tenemos que ser partícipe de la política regional. Esperamos
tener una buena relación con las autoridades que serán parte del próximo gobierno, pues, es esencial que estén en el territorio”, afirmó.  

Consuelo Muñoz, Encargada Comunal de la oficina de la mujer, destacó el simbolismo de este día, ya que si bien no tiene un sentido de festejo, es
importante que se valide su condición de lucha histórica.

En lo que respecta a la Conmemoración del Día Internacional de la Mujer, la Municipalidad de Panquehue ha organizado una serie de actividades, que
están vinculadas con la participación de la comunidad femenina en general.

Es así que este miércoles 09 de marzo, se programó la realización de la feria de Emprendedoras Mujeres Jefas de Hogar, en el sector de La Pirca.

De acuerdo a lo informado por la Trabajadora Social Martina Silva, la actividad contará con la partición de una serie de servicios tales como Sercotec,
SENCE, Centro de la Mujer, Prodemu, Fundación Banigualdad, Fosis, Oficina de la Vivienda, Omil, Registro Social de Hogar y el Cesfam María
Elena a Peñaloza.

Esta feria de emprendedoras, estará abierta al público durante todo el día en la Multicancha del sector.

Las actividades de conmemoración concluirán el viernes 11 de marzo, con la realización de una Gala Artística, en el mismo sector de La Pirca, desde
las 19:30 horas.
Juan Bustamante, encargado comunal de cultura explicó que en la oportunidad se contará con la participación de Fabián Díaz y José Henríquez.

Agregó que la invitación es abierta a toda la comunidad de Panquehue, para lo cual se dispondrán de buses de acercamiento.
 

Conmemoran el 8M en Panquehue 
Con la entrega de un clavel, que tiene por objetivo reconocer y valorar el rol de la
mujer, en el respeto a sus derechos, como asimismo integrarlas en una sociedad con
la igualdad de derechos, el alcalde de Panquehue, Gonzalo Vergara, conmemoró a
través de las funcionarias de la corporación el día internacional de la mujer.

El edil de Panquehue realizó la entrega en primer lugar a las tres concejalas de la
comuna, Vanessa Ossandon, Gabriela Vega y Rosario Díaz, reconociendo que por
primera vez en la historia de la comuna, este concejo está compuesto, en paridad de
género.

Acto seguido junto a los concejales Manuel Zamora y Marcelo Olguín, el alcalde
Vergara realizó la entrega de claveles a la totalidad de las funcionarias que se
desempeñan en distintos departamentos de la municipalidad.

Cumpliendo con un compromiso adquirido con la
ciudadanía, el alcalde Mauricio Quiroz pretende potenciar la
democracia putaendina, fomentando el derecho de las
personas de participar directamente en la toma de decisiones
de las políticas públicas.

 Invitando a putaendinas y putaendinos mayores de 14 años
a participar, el alcalde Mauricio Quiroz lanzó públicamente
el proceso de la Primera Consulta Ciudadana Vinculante de
Putaendo.



Desde el municipio sanfelipeño comprometen el restablecimiento de
la vía, sin embargo, llaman a la comunidad a tomar consciencia y
cuidar el aseo que se realice durante los próximos fines de semana.

Con un verdadero basural clandestino se encontró el equipo de
talleres municipales de la Municipalidad de San Felipe, bajo la
planificación y supervisión de la Dirección de Protección y Medio
Ambiente, DIPMA, realizó un operativo de limpieza en el sector de
Puente Encón, en el Camino Viejo que funciona como vía
alternativa a la ruta E-71.

Personal municipal desarrolla arduo trabajo de limpieza en “basural
clandestino” ubicado en Camino Viejo de Encón 
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En el lugar se encontró todo tipo de desperdicios y si bien estaba contemplado limpiar sólo el acceso al callejón, el hedor de animales muertos,
artefactos electrónicos, colchones, entre otros, hicieron que la Alcaldesa Carmen Castillo en coordinación con la Directora (s) de DIPMA, Carolina
Molina, y el Jefe del Personal de Talleres, Mauricio Castro, determinaran extender el operativo para los fines de semanas venideros y así dejar la
totalidad el lugar en buenas condiciones y con señalética que indique la prohibición de botar basura.

“Esta acumulación de basura lleva mucho tiempo y nos genera enorme preocupación, ya que las vecinas y vecinos vienen aquí a eliminar todo lo
que les sobra, o lo que necesitan destruir o sacar de su hogar, de forma irresponsable y en total impunidad, mientras estábamos nosotros, tres
vehículos llegaron a botar no sólo escombros, sino que también desechos orgánicos”, describió la alcaldesa Castillo.

La jefa comunal mostró preocupación ante el estado en que se encuentra una vía que podría utilizarse como alternativa en caso de emergencia o
accidente en la ruta que una San Felipe con Putaendo y, si bien, reconoció que en la comuna no existe un lugar determinado para eliminar
escombros, también es triste que sean los mismos sanfelipeños que no respeten los espacios públicos.

“Estamos ya analizando lugares para poder darles esta posibilidad (de botar escombros), pero no es posible que vengan a botarlos donde se
necesita transitar en forma rápida y además mantener limpio, si nuestra ciudad también se merece estar limpia, y este callejón realmente no nos
muestra lo que nosotros queremos como ciudad, da vergüenza”, sostuvo la doctora Castillo.

En ese contexto, la Directora (s) de la Dipma, Carolina Molina, aseguró estar sorprendida con la cantidad de basura y escombros con los que se
encontró el equipo municipal, sin embargo, dijo que se va a trabajar hasta dejarlo absolutamente limpio, aunque esto también depende de cómo la
ciudadanía apoye el trabajo que se esté desarrollando en el lugar.

“Llamamos a los vecinos a tener conciencia, a trabajar en conjunto, se va a seguir trabajando los fines de semana posteriores en la limpieza y
dejando operativa esta segunda vía, tendremos que seguir trabajando con maquinaria pesada, con nuestro personal, así que le pedimos a la
comunidad que los espacios que vayan quedando limpios, se mantengan así y en conjunto seamos responsables de tener una comuna limpia”,
aseveró la profesional.



Municipio andino destaca a 29 mujeres en este Día Internacional de
la Mujer  
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A través de la dirección de Desarrollo Comunitario y
su recientemente creada Oficina municipal de la Mujer
se reconoció a este grupo de mujeres representativo de
la comunidad, destacando su rol en la lucha por más
igualdad y equidad.

En representación de las mujeres de toda la comuna de
Los Andes, y debido a los aforos por pandemia, se
hizo una ceremonia acotada con la idea de destacar a
las líderes comunales que han tenido una participación
y rol activo en la sociedad y en la lucha por los
derechos. 

Manuel Rivera, alcalde de Los Andes, enfatizó sobre
este reconocimiento: “una se trata de una ceremonia
tremendamente sencilla pero significativa, mediante la
cual, quisimos visibilizar, sobre todo, a aquellas
mujeres que han trabajado por la igualdad de derechos.
La comuna de Los Andes está conformada por grandes
mujeres que en sus quehaceres ha impulsado el
desarrollo de la ciudad”.

La ceremonia de reconocimiento a Mujeres Destacadas
2022 se enmarca en un calendario de actividades que
se ha generado por parte del municipio para relevar el
proceso de transformación y gestión hacia las
temáticas de género.

Isidora Smith, presidenta del Centro de estudiantes del
Liceo Maximiliano Salas Marchán, sostuvo que, para
las mujeres jóvenes, este es un día de respeto, es un
recordatorio de nuestra lucha diaria, oportunidad para
estar juntas y abrazarnos cada año”.

Otra de las reconocidas fue la dirigente vecinal, María
Isabel Carrasco, quien dijo que el Día Internacional de
la Mujer “para mí es una lucha permanente en favor de
su dignidad, porque siempre hemos sido postergadas”.

Nayadeth Urtubia, reconocida en el ámbito cultural
encontró relevante este homenaje que hizo la
Municipalidad de Los Andes: “para mí es súper
importante, sobre todo ahora que estoy viviendo una
etapa nueva como mujer, soy madre hace poquito, así
que, desde mi vereda, la artístico cultural seguimos
caminando por la lucha de los derechos de las
mujeres”.


